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«Allez, faites de toutes les nations des 
disciples!» (cfr. Mt 28, 19) 
 
 

Première étape (Décembre 2012) 

RIFLESSIONE BIBLICA REFLEXION BIBLIQUE - 1  

Selon l'Évangile de Mathieu, ces paroles, suivies par la consigne de baptiser et d'instruire dans la foi, sont les 
dernières prononcées par Jésus Ressuscité. Au moment où Jésus se dérobe à l'expérience physique de ses 
disciples, il leur confie la tâche d'accomplir et prolonger eux mêmes en première personne la mission, qu'il a 
comencée dans le domaine d'Israël. Selon les Actes des Apôtres il prononce des paroles analogues: «Vous serez 
mes temoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie et jusqu'aux aux extrémités de la terre» (Ac 1,8). 
C'est la Missio ad gentes, dont parle le décret sur l'activité missionnaire de l'Église, promulgué par Paul VI en 
décembre du 1965 à la conclusion du Concile Vatican II. L’invitation à «aller» signifie qu'il faut sortir de la 
dimension privée, pour effectuer un mouvement qui conduit au delà de soi à la rencontre avec les autres et en 
dehors du  circuit familier habituel et limité. Le mandat «faites des disciples» précise que cet “aller” a un but, car 
il est visé à conduire les hommes et les femmes de notre temps à établir avec le Seigneur Jésus une relation 
telle qu'elle constitue une communion de vie avec lui.   
 
L’EXPÉRIENCE DE FOI ET DE MISSION DE SAMER – jeune de Nazareth en Terre Sainte 
 

Je suis né dans une famille chrétienne, à Nazareth, en Terre Sainte:, la “terre” du Christ où tout a commencé. 
Quand j'étais un enfant, mes parents me conduisaient chaque dimanche à la Sainte Messe .Qu'est-ce qu'on 
demande à nous chrétiens? Écouter les paroles du Christ. Malheureusement, ici en Terre Sainte c'est bien difficile 
de vivre notre foi chrétienne, surtout quand on vit parmi des nations différentes avec des  religions différentes. 
Pour moi, cela a étè plus facile dans la période scolaire, mais moins facile quand j'ai terminé le lycée et je me 
suis déplacé à Tel Aviv, pour commencer mes études à l'université, où il y avait des étudiants hébreux, 
musulmans et chrétiens. La vie est devenue plus difficile, ma cercle sociale s'est étendue et j'ai eu plus de 
délassements dans ma vie quotidienne. 
Qu-est-ce qu'il nous faut en tant que jeunes chrétiens? Si notre foi devient pauvre, il nous faut des personnes de 
foi autour de nous, il nous faut rencontrer quelqu'un qui nous soutienne et qui nous aide à croître dans la foi qui 
est communion. Parmi mes nouveaux amis à l'université je n'ai pas trouvé quelqu'un pret à marcher avec moi. 
Comment pouvons-nous devenir un peuple de fidèles? 
Je voulais quelquechose de plus que ce que la société m'offrait. Je voulais respirer de l'aire pure, surtout je 
voulais un monde beau et bon, comme celui que notre Dieu a voulu pour tous. Et j'ai compris que le monde 
devient beau et bon si l'on connaît la volonté de Dieu, qui est la vrai lumière, la beauté, l'amour qui donne son 
sens au monde.  
Nous avons décidé de renouveler l'esprit des jeunes dans l'église avec l'aide du curé! Nous commençons à vivre 
notre vie chrétienne dans nos rencontres, en nous efforçant de nous approcher de plus en plus de la volonté de 
Dieu.  
Par notre amour, par la paix, la patience, le bonheur... tout cela fera en sorte que les gens demandent: 
"Pourquoi est-il comme ça? Comment vit-il?", et quand on dit que Jésus est notre Seigneur, notre maître, alors 
ils veulent un maître comme lui! Seulement ainsi nous pouvons parler à quelqu'un de Jésus et le rendre son 
disciple, quand on voit comment notre maître est merveilleux cela est écrit dans notre vie ! 
Toute la vie est une recherche... nous pouvons trouver notre parcours, mais nous n'avons pas terminé notre 
recherche, parce que nous recherchons non pas seulement comment être heureux, nous rechechons le visage de 
Dieu et pour cela il faut toute la vie jusqu'à l'éternité! 
Certes, il faut choisir une façon de vivre. Mais n'importe quoi nous choisissons - mariage, monastère, n'importe 
quelle profession ou quel métier, c'est seulement une  façon, ce n'est pas le but de la vie, parce que notre 
objectif est le ciel. "Je préfère le Paradis", qui est le seul lieu où je dirai: "Je suis chez mois" 
TOUT va passer, nous ne serons pas mariés ou dans un monastère pour toujours; également nous ne 
travaillerons pas pour toujours, Dieu seul reste. Il nous faut avoir notre coeur toujours libre pour l'écouter, car 
celui-ci est le lieu où Dieu nous parle. Mais il nous faut être prêts à marcher avec les yeux fermés, en tenant 
seulement sa main, il nous faut être ouverts et libres, Dieu fera le reste, Dieu ne nous abandonnera pas 
Souvenez-vous que quand nous avons besoin de Dieu, Dieu a encore plus besoin de nous, parce qu'il nous ame 
davantage. Il a besoin de nos mains, de nos jambes et de notre coeur, qui est le meux que nous pouvons lui 
donner. Il a besoin de nous pour ce monde, pour y apporter plus de lumière, plus d'amour et plus de paix, pour 
révéler son Visage et sa Gloire. Je peux seulement essayer d'imaginer comment il nous aime, mes chers frères.  
Nous devons faire de notre mieux – "Travailler beaucoup et prier encore plus” - mais sans nous préoccuper. 
Amen 
 
 



AVEC LES SAINTS 

BIENHEUREUX PIER GIORGIO FRASSATI Amour ardent pour les pauvres et l'Eglise 

  

Biographie 
Il est né à Turin, le 6 avril 1901. À sa naissance, 
comme il présentait des signes d’essoufflements, il 
fut immédiatement baptisé. Il a vécu comme un ami 
des pauvres, voyant en eux la personne même du 
Christ. À 18 ans il s’inscrit à la Confrérie du Rosaire 
de Pollone et à la Confrérie de Saint Vincent de Paul. 
Il a toujours aimé les opprimés, en dédiant sa vie à 
leur faire du bien. Son cœur se destinait aux autres. 
Nous le reconnaissons comme quelqu’un qui aimait 
passionnément les pauvres et l’Église.   

Prière 
Intercède pour moi, afin qu’à chaque étape de ma vie, je 
donne la préférence à l’amour de Dieu et de mon prochain. 
Amen 

http://www.rio2013.com/it/a-jornada/patronos-e-intercessores 
 
 
Jean-Paul II  POLLONE, 16 juillet 1989 
Moi aussi, dans ma jeunesse, j'ai aperçu l'influence positive de l'exemple de Pier Giorgio et quand j'étais 
étudiant, j'ai été frappé par la force de son témoignage chrétien. J'aime souligner en particulier son engagement 
dans la confèrence de saint Vincent de' Paoli et dans l'Action catholique, dont il reste un des personnages les 
plus riches de charme. La valeur particulière de son témoignage naît du radicalisme de son adhésion au Christ, 
de la limpidité de sa fidélité à l'Église, de la générosité de son engagement missionnaire. Il a offert à tous une 
proposition qui, même aujourd'hui, n'a rien perdu de sa force entraînante. Je souhaite à chacun, et tout 
spécialement aux jeunes, de savoir tirer de sa vie rapide mais lumineuse l'inspiration et l'encouragement pour 
une vie de témoignage chrétien cohérent. 
Très chers amis, la foi dans le Christ engage chaque croyant à obéir joyeusement et généreusement au 
commandement de la charité. Juste la foi et la charité ont marqué la jeune figure de Pier Giorgio Frassati. 
Sachez donc être des personnes qui ont à coeur le vrai bien de votre communauté. 
La foi, vécue d'une manière intelligente et généreuse, aide également le progrès civil et social, parce qu'elle 
ouvre l'âme des citoyens à la promotion d'un style de cohabitation fondé sur l'amour du prochain, sur la justice 
et sur la solidarité.  (notre traduction) 
 
 COMMENTAIRE CRÉDO/JE CROIS – 1  

Une parole brève, “je crois”, qu'on emploie souvent dans la vie ordinaire (je crois en mon équipe! Le dis-tu 
vraiment? Je ne peux pas y croire! Je t'en prie, crois-moi...); et pourtant une parole engagée, ayant beaucoup 
de nuances et de significations, qui peut toucher soit les cordes les plus profondes du coeur dans notre capacité 
d'avoir confiance à quelq'un jusqu'au bout et de nous confier à lui, soit notre raison appelée à être d'accord avec 
les contenus des choses que l'on dit 
Quand nous commençons notre profession de foi en disant “je crois” nous exprimons notre engagement global et 
solennel devant Dieu et devant la communauté croyante, débout, d'une manière tout à fait personnelle (on 
emploie la première personne singulière, ce qui est très rare dans la liturgie!) avec toute la gamme de ces 
significations. Parfois ce sera plus un espoir et une invocation (serais-je capable de croire? Seigneur, augmente 
ma foi), parfois ce sera une joie et une fête (qu'il est beau d'être avec vous et partager tout cela), parfois ce 
sera encore un effort et un engagement (mais toi, Seigneur, est-ce-que tu écoutes ou non? Tu es là ou non? Est-
ce-que je peux vraiment faire confiance à toi?). 
Et pourtant dans ce début où nous disons d'être là, d'être présents avec notre vie, toujours l'Esprit de Dieu 
accueille notre désir et l'accomplit: nous disons “je crois” et cette disponibilité permet à Dieu de nous conformer 
de plus en plus chaque jourà la vie de ce Jésus qui est le Fils aimé, nous permet d'apprendre à voir nous mêmes 
et le monde comme Dieu lui-même les voit. 
 
L'Esprit-Saint ne cesse, par ses dons, de rendre la foi plus parfaite DV 5  
 
MESSAGE DU PAPE BENOÎT XVI 1. Un appel pressant 

http://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/messages/youth/index_it.htm 
 
PRIERE OFFICIELLE http://www.rio2013.com/it/a-jornada/oracao-oficial 

 


